

España... 1'25 ptas. al mes.
Estranjero... 2'25 >>>
Número suelto... 5 Céntimos,
Id. atrasado... 10

LA TARDE

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Conquistador, 38, 1.

Imprenta: Sociedad, 27

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

PALMA DE MALLORCA, Lunes 2 de Diciembre de 1907

Año V

Núm. 1533

Conferencias populares

En el "Círculo Liberal",
Estuvo a cargo del exsenador D. Pedro Martínez la conferencia dada anoche en este Centro, y varió sobre la "Alimentación artificial de las plantas".

El conferenciante comenzó por recoger las alusiones caribanas y bromos de ensimbo que para Mallorca tuvo el señor Romero Landa, en aquella conferencia en que se exaltó al hijo ilustre de Aragón, D. Domingo Gascón y Guzmán.

Yo en lejanas tierras—añadió el señor Martínez—tuve repetidas ocasiones de alternar con aragoneses, allá en círculos creados para rendir culto a los recuerdos inesfables de la Patria, y siempre los vi distinguirse entre todos por su amor al trabajo, por su lealtad y honradez proverbiales en toda clase de relaciones y su candor amor a la patria española, sin hacer mientes en sus distinciones y regalos que ahora parecen ser el "alium tremens" de ciertas gentes, y que analizan el amor patrio, como si perdieran disearse los sublimes amores de una madre.

Complido este deber de agradecimiento a los aragoneses en la persona del Sr. Romero Landa, el conferenciante entró en materia.
Así como puede—dijo—alimentarse artificialmente a un individuo de estómago desordenado, dando lugar muchas veces a saludables reacciones, se ha tratado también de emplear el mismo procedimiento para curar plantas enfermas.

A primera vista este parecía imposible, por cuanto las plantas carecen de los órganos que facilitan al hombre su alimentación artificial, es decir, del estómago y los intestinos. Mas esta presunción pronto quedó desmontada, y se ha probado plena y satisfactoriamente que las plantas pueden ser alimentadas por medios artificiales, como las personas enfermas, haciéndolas ingerir las sustancias alimenticias disueltas en forma líquida y también, en caso necesario, sustancias medicinales.

Para que se comprendiese mejor la eficacia de este procedimiento, el señor Martínez dio algunas explicaciones generales acerca de la alimentación normal de las plantas y cuales son las materias principales de esa alimentación.

Dejando a un lado el considerar las plantas herbáceas que no venían al caso, se fijó en las leñosas, árboles ó arbustos. Estos toman una parte del alimento del aire por medio de sus porosidades agrietadas, por las que penetra el ácido carbónico, que produce la mayor parte de la materia leñosa, es decir, la materia del carbón. También toman del aire las otras sustancias gaseosas, como el oxígeno, indispensable a su respiración.

Mediante el agua que riega las plantas se asimilan por medio de las raíces aquellas otras sustancias que al caer sumidas por el fuego dejan un resto de cenizas.

La ingestión de estas sustancias tiene, pues, efecto en forma líquida. Explicó luego la composición y proporción de las materias que entran a formar parte de la planta, las cuales son principalmente la pectina, ácido fosfórico y ácido nítrico, así como el agua y raramente, muy diluido, el hierro. Proporcionalmente a las plantas aquellas materias en forma de sulfatos y nitratos solubles se llama abonos.

Pero estas disoluciones no deben contener más del 5 por mil de substancias fertilizantes, pues si exceden producen en las plantas efectos tóxicos, las averruñan. Así, pues se aconseja se hagan sobre la base, por término medio de 2 por mil de seis gramos por litro de agua, librándose de esta gran cantidad de líquido las plantas por medio de la evaporación. El hacer penetrar en las plantas aquellas materias alimenticias disueltas en agua, los resultados por lo tardíos son poco apreciables. Tampoco conviene la aplicación de disoluciones concentradas por medio de su taladro adecuado. Esto puede envenenar las plantas. Pero además uno de los motivos principales del escaso éxito de las disoluciones débiles por medio del riego, es el de que buena parte del líquido desaparece por filtración de la zona alimenticia y también por evaporación, y al perderse éste alejase con él las materias fertilizantes de que va saturado.

Para evitar todos estos inconvenientes, un alemán el Dr. Udo Dammar, ideó el sistema de aplicar directamente sobre las plantas las sustancias que requieren.

El conferenciante presentó a sus oyentes el aparato bosquejado sobre un encendido, el cual se compone de la siguiente manera: Se introduce horizontalmente en la corteza del árbol un tubo de cobre ó de latón de unos 15 centímetros de largo y de 1 y medio de diámetro. El otro extremo del tubo se cierra herméticamente con un corcho, introduciendo desde luego en el mismo tubo a través del corcho una

barrena de alguna mayor longitud. A este tubo se le añade otro del mismo diámetro y parecido largo por el lado inferior, formando ambos tubos unidos una especie de T, que se comunica por su interior.

Al extremo del tubo inferior hay un grifo y se le aplica otro tubo de goma que alcanza a un depósito que contiene la disolución. Establecida así la comunicación del líquido, este llega a la corteza, sobre la que se habrá practicado un orificio de poca profundidad, lo que permite al líquido penetrar en los tejidos interiores del árbol.

El Dr. Dammar afirma que habiendo realizado este procedimiento sobre ramas de árboles que tenían su desarrollo anormal, consiguió en poco tiempo fortalecerlos y desarrollarlos notablemente.

Este nuevo método permite también mediar interiormente los árboles que aparecen enfermos; por ejemplo, para combatir la "dorsis", enfermedad de las plantas ocasionada por exceso de calcio ó por falta de hierro en el suelo. Remediando estos defectos, se puede conseguir la salvación del árbol. El Dr. Dammar cita a este propósito varios ejemplos, v. g. el de un manzano clorótico. Lo trató por aquel procedimiento y al cabo de pocas semanas observó que la parte tratada había cobrado su vigor y su hermosura primitiva.

Este sistema abre nuevos horizontes para la agricultura. Así a los árboles frutales que necesitan potasa y fósforo para que sean abundantes frutos, por el método de Dammar se les puede proporcionar aquellas substancias directamente, y convenientemente dosificadas. Esto es de tanta mayor importancia cuanto sabemos que, por ejemplo, la potasa especialmente comunica a los frutos sabor y aroma.

Otro caso también puede citarse que proclama las ventajas del sistema. Hasta ahora la trasplatación de árboles mayores sólo podía hacerse con graves riesgos. Estos inconvenientes se remedian por medio de la alimentación artificial durante todo el tiempo necesario. Y no solamente para las plantas jóvenes, sino para las de recreo es conveniente el procedimiento, por ejemplo para las plantas que pueblan nuestros jardines.

El Sr. Martínez terminó su interesante conferencia, lamentando las pruebas de ineptitud que reina entre nosotros, ante los hábitos de tatar las cortezas de los árboles, cuando esas ineptitudes pueden traer hasta la muerte misma del árbol.

El Sr. Martínez fue muy aplaudido al dar fin a su conferencia.

En "La Protectora"

Mejoramiento del obrero, fue el tema sobre el que disertó ayer en el espacio Saló de espectáculos de "La Protectora" nuestro amigo el joven D. Francisco Castañe, Presidente de la Asociación de Profesores y Peritos Mercantiles.

Empezó el conferenciante explicando los propósitos de la Asociación que preside, de dar una serie de conferencias para obreros, que con la presente se inaugura y agradeció la asistencia a los presentes y el favor que le dispensaron la prensa obrera y la Junta de "La Protectora".

Dijo que la neutralidad de la tribuna obliga a un absoluto respeto a todos los ideales económicos sociales, aunque considera imposible prescindir de opiniones personales en un conferenciante.

Entrando en materia, clasificó a los obreros en tres clases distintas: los que consideran el salario como una limosna, que calificó de ignorantes; los que consideran el salario como pequeña reparación del robo de la propiedad, que calificó de holgazanes; y los que consideran el salario como justo rendimiento de su trabajo.

A estos últimos se refiere en su conferencia el Sr. Castañe, porque no cree que en Palma haya obreros de otra clase y ellos merecen ser mirados con respeto por todos, y con cariño por las clases acomodadas, porque este obrero, cuando no otras cosas, representa el factor principal de la producción.

Trata de su mejoramiento extensamente bajo tres aspectos diferentes: el moral, intelectual y económico, desarrollando hábilmente una porción de argumentos sólidos, apoyados en citas de sociólogos notables como Isaac Pereire, León XIII, Lafargue, Balzac, Foville, Egelé, Johannis Tolstoi, Bakonine, Rellés Branz, Pascal Español y otros.

Habló con detenimiento de la eficacia moralizadora de la Religión en las masas obreras y analizó el apartamiento de la misma por gran parte de obreros españoles.

Ocupándose del patriotismo cantó un himno a la bandera española y en párrafos elocuentes cesaron energicamente a la región que después de haber recibido el resto de la madre patria, procura restarle cariños y respetos.

Después de numerosas consideraciones encaminadas al fin que persigue el conferenciante, acabó abogando por la constitución de un Ateneo Obrero Palmesano, asociación, la más útil, prácticamente hablando para la clase trabajadora.

Dijo que en este Ateneo encontraría el obrero, campo abierto a su salud, a su educación y a su cultura, además de hallar en él a Abogados de prestigio dispuestos a ampararle en todas sus justas pretensiones relacionadas con la excelsa Ley de Accidentes del Trabajo que deben los trabajadores españoles al partido Conservador.

Al acabar su conferencia el señor Castañe, fué muy aplaudido y felicitado por todos los obreros y demás personas que en considerable número se habían congregado en el Saló de "La Protectora".

La próxima conferencia estará a cargo de D. Blas Becerra que desarrollará el tema: "La mujer obrera en la sociedad moderna".

Mallorquines en América

De nuestro estimado colega "El Balar" de Buenos Aires, recibimos las siguientes noticias, referentes a compatriotas que residen en la República Argentina:

"En visto de los halagüeños resultados obtenidos en todas las funciones familiares dadas hasta la fecha, y tratándose de recaudar fondos para engrasar los caudales del "Centro Balar", la Comisión Directiva siguiendo el ejemplo de la anterior, resolvió en una de las últimas sesiones, repetir tan agradables fiestas.

Ten interesante función se efectuará en los santos salones de la "Casa Suiza", el día 18 de Enero próximo.

Cómo siempre, fué nombrado nuestro distinguido consocio don Rafael Liliás actual Vice-presidente, y desde un principio director del cuadro cómico dramático, secundado hábilmente por el no menos reconocido artista señor Paleó para que se encargue de la dirección artística.

El coro inaugurado recientemente con liengero éxito, tomará parte en tan patriótica como interesante fiesta.

"Gracias al patriotismo de la C. D. tenemos abiertas las clases nocturnas en nuestro "Centro Balar"; por fin vamos ya brotar uno de los gérmenes separados en el campo de la vida social por la anterior C. D.

Mo es una vez, ni cinco; sino que lo hemos repetido hasta el cansancio. La obra de la instrucción primaria, es obra de hombres de entera, de persuasión, de aplauso.

"Ante ellos y los secundadores, debemos todos de admirar la ación y su destreza, y ayudándoles en todo sentido, para que nos preparen hombres libres y del todo aptos guíados hasta llegar a ser útiles a sí mismos y a la sociedad.

"Avismos a nuestros consocio que la C. D. ha resuelto, a fin de evitar equivocaciones en el reparto de la Correspondencia, que todo socio que se haga de dirigir la correspondencia a nuestro local social, lo haga con el nombre y los dos apellidos.

Han ingresado como socios del "Centro Balar" los siguientes: Cristóbal Seguí, Gabriel Fiol, Miguel Bibiloi y Perelló, Miguel Cañellas, Antonio Sabater, Juan Campomar y Caladell, Gabriel Arrom, Jaime Enseñat y Bersat, Guillermo Orfila, Lorenzo Sopardo y Garí, Salvador Boscan y Oliver y Juan O. Mens.

El consocio don José Enseñat tuvo la ingrata noticia del fallecimiento acaecido en Guadalajara (España) el 4 de Octubre, de su tío carnal don Ramón Enseñat.

Acompañamos al amigo, juntamente con su familia en el dolor que experimenta en esos momentos.

Hace ocho días llegó a Montevideo procedente de Palma de Mallorca después de una corta permanencia en ella, nuestro particular amigo el conocido industrial don Miguel Jaume, residente desde hace muchos años en dicha República.

Se halla de paso para la vecina República, don Jacinto Orfila, procedente de Salta, por asuntos relacionados con intercambios comerciales.

El 24 de Octubre dejó de existir en esta capital, el niño de 15 meses de edad, hijo de nuestro consocio D. Juan Ballester.

A la edad de 74 años, falleció víctima de una afección cardíaca el 14 de Octubre, el Sr. Juan Freixas, padre po-

lítico de nuestro consocio D. Antonio Soto.

A pesar de ciertas noticias mal intencionadas que han pretendido algunos lanzar en contra de esta hospitalaria República, para menguar de esta manera la corriente inmigratoria de nuestros paisanos emprendedores de mejor fortuna que no hallan en nuestra querida é inolvidable "Roqueta", vemos con agrado que día a día aumenta el núcleo de nuestros paisanos, en su mayoría "payeses" que llegan continuamente en todos los vapores un gran contingente de estos valerosos amantes del trabajo honrado, encontrando fácilmente colocaciones propias de las familias agrícolas y con ventajosas remuneraciones, pues nadie ignora la falta de brazos que actualmente necesita el país, gracias a la grandiosa cosecha que se presenta este año.

Hombres trabajadores, hacen falta, seguros que obtendrán pronta colocación.

Recomendamos muy especialmente a nuestros queridos consocios y en particular a toda la prensa de Palma, se sirvan hacer propaganda para que toda persona que por vez primera venga a ésta, y ya directamente al "Centro Balar", donde podrá obtener toda clase de datos referentes a colocaciones, ó de personas que desearan saber su paradero, domicilio, etc., etc., que serán facilitados gratuitamente.

Le mismo recomendamos la reproducción de lo expuesto, a los diarios de Palma, por si alguna persona se interesa de algún asunto, se dirija a la Sociedad, que gustosamente será atendida sin remuneración de ninguna especie.

Ecós de Sociedad

Personales

Mañana llegará, presidente de Barcelona nuestro particular amigo el joven médico don Rafael Pizá acompañado de su distinguida señora.

Viene a pasar una temporada al lado de su familia y a disfrutar del clima de su país natal.

Por adelantado damos a nuestro amigo y señora cordial bienvenida.

Se encuentra en esta ciudad, el joven abogado D. Joaquín Mena y Sarasata, el cual ha llegado para poseer el cargo de la cátedra de la Escuela de Comercio de esta ciudad para la que ha sido nombrado, cesando por lo tanto en la que se desempeñaba en la Escuela de Comercio de Zaragoza.

Bienvenidos

Esta mañana han venido de Valencia en el vapor "Balar" los señores siguientes:

D. Francisco Fallicer, don José Sampol, don Melitón Terraly, D. Manuel Gomez, don Juan Navarro, don José Palos, don Lomberto Priste y otros.

Los conciertos del "Orfeo Mallorquín"

Nadie es profeta en su patria, decimos no ha mucho, pero meaos en ésta. Y así ha resultado verdad.

Desconcertos ha dado el "Orfeo Mallorquín" y es posible, casi seguro, que no dé más de los de la serie anunciada. ¿Razones? pues bien claras y terminantes están. El desvío del público, la falta de afición, la carencia de ambiente han hecho que estos conciertos organizados por elementas mallorquines, cuya circunstancia parecía debía excitar el deseo de oírlos, han seguido el mismo camino que las otras audiciones de música clásica: el camino del fracaso.

No lo lamentemos. Cuando se habla por alguien de la gran cultura artística de nuestra patria, podemos darle en el rostro con lo que ocurrió un día y ha ocurrido hoy.

El concierto de anoche, como el del día anterior, demostró que la masa carnal tiene una educación musical tan extensa como sólida. Las escenas y el preludio del tercer acto de "Tannhäuser" fueron dichas con gran ajuste obedeciendo a la batuta de un inteligente maestro y director señor Gelabert.

Ejecutó también la gran cantata lírica de Wagner "La cena de los Apóstoles"; y por último el preludio y algunas escenas del acto segundo de "Tannhäuser" cuyo final arrancó nutridas salvas de aplausos, por la grandiosidad y precisión con que fué ejecutada.

Triunfan siempre aun después de fracasar los bromuros
30 AÑOS DE ÉXITO
EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS
CURACION RADICAL CON LAS
Pastillas Antiepilepticas de OCHOA
NO QUITAN EL APETITO NO DEPRIMEN
Cortan rápidamente los accesos
Venta al por mayor: Perez Martin Velasco y C.º Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor en todas las farmacias.

ANTIGUA CASA LASSALLE - S. Nicolás, 29 y 31
Grandes surtidos en todos los artículos de Óptica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gemelos prismáticos. Gafas ahumadas y de automovilista, etc. etc.
Varidísimas colecciones de fotografías. Oleografías, acuarales, estampas, mapas etc. Molduras para cuadros. Últimos modelos.

Los solos cantados por la Sra. Riera y los Sres. Ferrer Fortuñy y Riera, fueron aplaudidos por el público.

Tuvo el Sr. Fortuñy frases muy felices que dijo con gran propiedad y delicadeza, así como el bajo Sr. Riera que realizó un trabajo brillante.

EL GANADO ARGENTINO EN PALMA

Ayer a las tres de la tarde, falleció en los terrenos de "Jesús", una de las resas argentinas que fueron importadas con destino al abasto público de esta ciudad, por cuenta del Ayuntamiento, y que luego resultó estar atacado de glosopoda.

Tal luego como el Inspector provincial de veterinaria Sr. Bosch, tuvo conocimiento del suceso, ordenó que fuera trasladado al muladar el cuerpo de la res fallecida y que no fuese enterrado hasta nueva orden.

A las seis de la mañana de hoy el señor Besel, juntamente con los Veterinarios municipales Sres. Riera y Barceló, se han trasladado al muladar, donde practicaron la autopsia a la res fallecida.

LA PUERTA DE STA. MARGARITA

Mañana publicaremos la opinión de algunas distinguidas personas de esta Ciudad sobre el palpitante asunto del derribo ó conservación de la puerta de Sta. Margarita.

JUDICIALES

Señalamientos

Para mañana a las diez y media está señalada la celebración del juicio oral de la causa procedente del Juzgado de la Lonja contra Francisca García Moll sobre hurto de prendas de vestir.

Acusará el Abogado Fiscal D. Pelagio Azpeliusta.

La procesada estará defendida por el Letrado Sr. Sastre y representada por el procurador D. Pedro Ferrer.

Concluido el anterior juicio se celebrará otro contra la misma procesada por igual delito.

Acusará también el Sr. Azpeliusta.

En esta causa la defensa correrá a cargo del joven Letrado D. Alejandro Jaume y llevará la representación de aquella el procurador D. Rafael Clar.

Suspensión

Por incomparencia del procesado Juan Lull y Sanchez, se ha suspendido esta mañana la celebración del juicio por Jurados de la causa procedente de robo en el café de que D. Bernarde Terrades posee en la calle de la Marina de esta Ciudad.

En consecuencia el Tribunal ha acordado la busca y captura de Juan Lull y su conducción a la Carcel á disposición de la Audiencia.

GRAN SURTIDO

en Pilleras, Tarjetones, Fatacas, Carteras, Mocheros de Señora, Variedad en Pipas, Boquillas y Objetos propios para Regalo.
PAPELERIA SOLER—Conquistador, 41

A los estudiantes

Una familia que ha residido mucho tiempo en esta capital y actualmente en Barcelona, cede bonitas habitaciones con asistencia, á 60 pesetas mes. Trato excelente. Carme 15-2.º Barcelona.—Cerca á la Rambla.

TEATROS

Lirico

El sábado, tuvieron lugar por la noche los estrenos de las obras "Gente de alforja" y "Las piedras preciosas" mereciendo los aplausos del público.

La primera de las dos obras mencionadas que pertenece al género dramático agradó sobremedura al público de galería y en la que supieron distinguirse la Srta. Hugnet y el Sr. Bergés.

"Las piedras preciosas" con un argumento bño y algunas vistosas escenas, hizo que la concurrencia riere con ganas algunas situaciones.

Las funciones dadas ayer ante un público numerosísimo, obtuvieron una aceptable interpretación.

Asistencia Palmesana

Con llenos más que completos se representaron ayer tarde en este teatro el sainete "Els ons passats per aigo" y los juguetes líricos "La leyenda del Monje" y "La Gatita Blanca".

A las ocho y media de la noche tuvo lugar la primera función de abono.

Después de exhibirse media decena de películas cinematográficas se representaron las zarzuelas "El Sr. Joaquín" y "Bohemios".

La nota artística fué el "Raconto" de "La Bohème" cantada con mucho gusto por la señorita Vizeino y el señor Arrom.

En la "Gatita" obtuvieron aplausos Amparito Cortés que tuvo que repetir "El chocolate" y los "complets", Teodoro Serra y el actor cómico Pepe Bonin. Bien por el maestro concertador Sr. Picó.

GRAN SURTIDO

En Escritorios, Tinteros, Socafarmas, Piza-papeles escalerías, Salvaderas, Limpia plumas, Palanganas y una ininidad de objetos Novedad propios para escritorio.
PAPELERIA SOLER—Conquistador, 41

ESPECTACULOS

Lirico

A las seis y media: "El Estudiante".—Entrada general 18 cts.
A las ocho y media: "A la Piñata" ó la verdadera Matchicha, "El amigo del alma" y "El Hijo de Budha".—Entrada general 0'60 céntimos.

La Protectora

Cinematógrafo permanente.—Estrenos todos los días.
Sesiones de 5 y media á 10 noche.
Asistencia Palmesana

Salon Truyols

Programa variado para esta noche.
Entrada al público 0'15 cts.—Sesión continúa de 6 á 9.

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

Madrid 2 (a las 1'45)
Los supervivientes del vapor «Salvador».

Han llegado a Bilbao los supervivientes del vapor «Salvador» que como telegrafía hace unos días naufragó en Nezir, cerca de Beleirle.

Las noticias que se reciben de Bilbao dando cuenta de la llegada, son portadoras de relatos conmovedores.

Algunos de ellos han sido socorridos por las autoridades.

Han presiguído su viaje hacia Santander, de donde son la mayoría.

Funerales en sufragio de Ribero.—Manifestaciones republicanas.—Prohibiendo los discursos.

Han llegado a Oporto, según telegramas de aquella ciudad, los diputados y personalidades políticas que han de asistir a los funerales en sufragio del insigne político Hintze Ribeiro.

En la estación les esperaba una grandísima representación del elemento republicano.

Terminados los funerales se organizó una manifestación que recorrió las calles dando vivas a Ribero y a la República.

El Gobernador ha autorizado el mitin que piensa celebrar los manifestantes, prohibiendo empero que pronuncien discursos políticos.

Llegada de los naufragos a Santander.

Telegramas de Santander dicen que ha llegado a aquella población, presidentes de Bilbao, los supervivientes del naufragio del vapor «Salvador».

Esperaban a los naufragos sus familias y un gentío inmenso.

Al desembarcar tuvieron lugar escenas conmovedoras.

Mientras los parientes de los recién llegados no cuidaban más que de atenderlos, las familias de los desaparecidos preguntaban por su suerte, deseando conocer todos los detalles del naufragio.

Los relatos conmovían a los espectadores de aquella triste escena, pues eran en la mayoría amigos de los desgraciados naufragos.

Buques a Marruecos

Comunican de Tolón que han llegado a aquel puerto algunos buques de guerra.

Estos epurarán en dicho puerto un aviso del ministro de marina para zarpar inmediatamente hacia Marruecos.

Complot nihilista

Se han recibido despachos de Varsovia en las que se da cuenta de haber sido descubierto un complot nihilista.

Parece ser que se trataba de dar muerte a conocidos personajes de la aristocracia rusa.

La policía ha verificado algunos registros deteniendo a varios individuos a quienes se les ocuparon bombas.

Maura en Bilbao

Comunican de Bilbao que ha estado en aquella población el presidente del Consejo Sr. Maura.

En automóvil se dirigió el Sr. Maura a Zalla visitando en el colegio a su hijo.

A su regreso a Bilbao fué visitado por el Gobernador y amigos políticos saliendo seguidamente para Madrid.

Una nueva fiesta—La Virgen de Lourdes.

Dicen de Roma que se ha publicado un Decreto Pontificio ordenando que se solemnice en todo el mundo católico la fiesta de la Virgen de Lourdes.

Cambó en Madrid—Recibimiento

Ha llegado a esta Corte, procedente de Barcelona, el jefe de los solidarios Sr. Cambó.

Han acudido a la estación a recibirle todos los diputados de Solidaridad y buen número de personas que le han dispensado un cariñoso recibimiento.

La llegada del Sr. Cambó determinará la actitud que ha de adoptar la minoría en frente del proyecto de reorganización de la marina.

Posta fallecido—Traslado del cadáver.

Ayer falleció el popularísimo poeta Ricardo Gil, muy conocido por la publicación de sus inspirados cantares.

Los periódicos publican sentidas necrológicas del eximio poeta.

Su cadáver hoy será trasladado en un tren especial a Murcia, de donde era natural.

En esta capital su muerte ha producido mucho sentimiento.

La combinación de gobernadores.

Háblase con insistencia de la combinación de gobernadores que está preparando el Sr. Lacierva.

Este ha manifestado que no se firmará dicha combinación hasta después del regreso del rey.

La pérdida del globo «Patrie».

De París se ha recibido un despacho comunicando la noticia de que el globo militar «Patrie» en el que tantas esperanzas fundaban los franceses, en una ascensión que realizó recientemente, fué arrastrado por la corriente del aire a largas distancias.

El globo que no pudo hacer valer sus motores contra la corriente fué arrastrado hacia el mar en donde se perdió.

Esta noticia ha producido enorme sensación.

Incendio en Rusia

Comunican de Orel (Rusia) que se declaró en aquella ciudad un incendio violentísimo, que ha producido grandes destrozos.

El incendio se propagó con una violencia extraordinaria.

Quedaron destruidas veinte casas, temiéndose que el fuego, se propagara al resto de la ciudad.

De Argelia—Refuerzos contra los argelinos.

Telegrafían de Argel que la situación creada en la frontera con motivo de haberse levantado en armas contra los franceses las tribus argelinas continúa preocupando gravemente a las autoridades.

Ayer se dieron órdenes para que se aprestasen numerosos refuerzos, formando varias columnas.

Estas salieron ya de operaciones, dirigiéndose a la comarca del Kiss donde tiene lugar la sublevación de las tribus.

Urgentes

Madrid 9 (a las 11'50).

Regreso de Maura—Accidente en automóvil—Contusiones.

Esta mañana han regresado de Bilbao en automóvil el Sr. Maura.

Este ha manifestado que al doblar una curva, solo la pericia del chauffeur pudo evitar que ocurriese un vuelco.

La sacudida brusca que sufrió el automóvil ocasionó sin embargo algunas contusiones en un cestado a D. Ramón Bergés que acompañaba al Sr. Maura.

Los restantes viajeros han salido ilesos.

Madrid 2 a las 11'55.

De Argel—Posiciones reupearadas.—Rehazados

Dicen de Argel que las tropas francesas han logrado después de sangrientos combates recuperar las posiciones que habían perdido.

Los kabileños han sufrido enormes bajas, siendo rechazados violentamente por la artillería francesa.

Asalto a Port Say.—Bombardeo

Recíbense de Argelia nuevos despachos que causan gran impresión.

Los kabileños argelinos intentaron apoderarse por asalto de la plaza de Port Say.

Un despacho urgente anuncia que se ha iniciado un bombardeo terrible contra Remours.

Desde Barcelona

(De nuestro redactor-corresponsal)

Barcelona 2 (a las 3'30)

Tren descarrilado

El expreso que ha salido esta mañana de Barcelona ha descarrilado cerca de Arany de Mar, a causa de una imprudencia del guarda aguijas.

Mitín de carreteros

Los carreteros declarados en huelga han celebrado un mitin, pronunciando fogosísimos discursos.

Han defendido que se les conceda el descanso dominical.

A Madrid

Ayer marcharon a Madrid los señores Cambó y Corominas.

Vish

La vida marítima

MOVIMIENTO DEL PUERTO

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las últimas veinticuatro horas ha sido el siguiente:

Entradas.
Esta mañana ha llegado de Valencia a Ibiza el vapor correo «Balsar» con la valija, carga general y 9 pasajeros.
Durante su travesía ha encontrado viento fresco de S. O., marisa al SE. y horizontes muy calientes.

De Barcelona llegó ayer mañana el vapor correo «Cataluña» con la valija, carga general y 22 pasajeros.

De Marsella en donde ha sufrido algunas reparaciones en la maquinaria llegó ayer mañana el vapor «Lulio» con efectos y ningún pasajero.

Salidas.
Para Castellón con lastre salió el vapor correo «Gaca» de 625 toneladas con lastre.

Para Ibiza directo ha salido esta pasada noche el vapor «Cataluña» con carga general y vapor pasajeros.

Para Cabrera ha salido esta mañana el laud «San Antonio» de 14 toneladas.

Despachados
Para Barcelona, saldrá esta tarde a las seis y media el vapor correo «Miramar».

Generales
Mañana llegará de Barcelona el vapor correo «Bellver».

Por la tarde, saldrá vapor correo para Barcelona.

En el puerto reina calma.

Gaceta del día

Continúan las obras en el templo parroquial de Soller.
Una de las más importantes será la instalación de una biblioteca parroquial al servicio del público.

El actual portal de la sacristía se utilizará únicamente para dar paso al clero que ha de celebrar los divinos oficios y para los demás casos se empleará el que se ha abierto en la capilla de San Juan.

Se están activando los trabajos a fin de conseguir que las obras estén terminadas antes del día 8 del presente mes.

El arquitecto señor Benassar ha visitado las obras de la Iglesia parroquial de Manacor quedando satisfecho de la actividad con que van desarrollándose, bajo la dirección del maestro de obra Miguel Fons.

Por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, se ha dispuesto que en Menorca, para el servicio de aquella isla, el cargo de verificador de contadores de gas y electricidad, en atención a que el encargado, de ese servicio para la provincia, no puede debidamente atender las inspecciones en la isla citada.

En la Secretaría de la Junta de Instrucción Pública se ha recibido el título de licencia en Medicina y Cirugía a favor de D. Jaime Carbonell y Oliver.

Hemos recibido el número 9 del Boletín del Laboratorio Miró, que contiene el siguiente resumen:

Uso y abuso del corse; Desinfección de los locales mediante el formal y la al combinados; Notas científicas; Misceláneas humorísticas; Demografía.

En la Juventud Protectora del Trabajo se celebró anoche la segunda academia de baile de la temporada.

Se vio escarcezamiento reinando la animación hasta las doce de la noche.

Esta mañana ha puesto anclas en nuestro puerto, después de una travesía de cuatro días, la polaca gelata «Larrea» de setenta y cuatro toneladas.

Procede de Valencia con carga de arroz, vinos y otros efectos.

El paseo del Borne se vio anoche muy animado, principalmente por el elemento joven.

En el laud «San Antonio» ha embarcado esta mañana para Cabrera, el desembarco de soldados destinado allí para prestar servicio, durante el corriente mes.

Se ha despachado esta mañana para Mahón oro táxico de madera, al vapor danés «Abalom».

Enseguida que termine la carga que le queda para dejar en este puerto se hará a la mar.

Esta mañana en la Comandancia de Marina se han recibido los telegramas siguientes:
Bajol: B.° 758 7 viento O. bonicible mar risada, y cielo neblinoso.

Alondra: viento SO. flojo, mar llana, y cielo nublado.

Soller: viento SO. fresco, mar bonanza y cielo despejado.

Ibiza: B.° 765 16 viento NE. flojo cielo con volutas, y mar llana.

En la madrugada de ayer fué sorprendida una partida de juego prohibido en un café de la calle de Cima (arabal) por los agentes de vigilancia Sres. Company y Gintallopa.

El Sr. Gobernador ha multado con 75 pesetas al dueño del establecimiento y con 50 a cada uno de los ocho jugadores sorprendidos.

Por la policía ha sido denunciado al Sr. Gobernador un establecimiento de bebidas sito en el arrabal de Santa Catalina, por sospecha de que se jugaba a los prohibidos.

Leemos en el «Soller» que según informes que tenemos, una regular número de obreros carreteros que trabajaban en la línea del ferrocarril Palma-Soller intentaron declarar en huelga a principios de semana. No reinó empero unanimidad de pareceres entre ellos, pues continuaron trabajando y otros, en número de 13, dejaron de asistir a la cañera.

Estos protestan contra la manera de proceder del empresario Sr. Bovio y manifiestan que la causa de la huelga fué el haberseles rebajado una tercera parte del jornal, que ya consideraban bastante escatimado, y son cuya rebaja les era imposible atender a su sustento y al de sus esposas e hijos.

SOMATOSE
Estimula en alto grado el apetito.

TOS
Se cura usando las Pastillas anti-sépticas y balsámicas Morelló.

PARA NAVIDADES
Despacho de vinos de todas mareas. Moscatel, Malaga, Jerez y vinos añejos de clases superiores y garantidos.

Santo Cristo, 4.—Palma

PEDRO J. ESBARRANCH

Tinteros oristol: Gran surtido a precios baratísimos.—Papelería Soler, Coarquinador. 41.—Imprerías: Solidad, 27.

LOTERÍA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 31 de Noviembre de 1907.

Números	Premios	Poblaciones
34.554	100.000	Cádiz-Utióla
1.426	60.000	Sevilla-Mad.
35.271	20.000	Barcelona
37.777	1.500	Sevilla-Bona.
6.923	1.500	Madrid
3.517	1.500	Madrid
1.045	1.500	Madrid-Vigo
26.959	1.500	Bona-Madrid
6.599	1.500	Sevilla-Mla.
3.255	1.500	Madrid
35.075	1.500	Alcanto
25.329	1.500	Heclva-Mad.
28.079	1.500	S. Lzo. Bilb.
19.055	1.500	Madrid
23.240	1.500	Agras-Mad.
3.459	1.500	Bona-Madrid
36.851	1.500	Madrid
4.028	1.500	Madrid
16.739	1.500	Durango-Slla.
9.457	1.500	Bona-Madrid
15.901	1.500	Madrid
26.079	1.500	Mla-Madrid.
27.903	3.000	Groza-Bilb.
868	1.500	Bona-Lgo.
37.576	1.500	Madrid
18.320	1.500	Madrid
35.889	1.500	Jerez
15.559	1.500	Madrid
22.962	1.500	Bona-Madrid
23.562	1.500	Barcelona
25.461	1.500	Rous-Lerida
35.242	1.500	Barcelona
36.544	1.500	Mercia
25.845	1.500	Bona-Sevilla
987	1.500	Sevilla-Mad.
36.004	1.500	Alcazar S. J.
27.810	1.500	La Liza
27.706	1.500	Mla-Valencia

99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del tercer premio.

2 aproximaciones de 900 pesetas para los números anterior y posterior al del premio primero.

2 aproximaciones de 750 pesetas para los números anterior y posterior al del premio segundo.

2 aproximaciones de 660 pesetas para los números anterior y posterior al del premio tercero.